
Учёный И.И. Лиханов об учёном  Д.А. Зедгенизове 

       Впервые я узнал о Дмитрии Александровиче Зедгенизове из Института геологии и 
минералогии (Новосибирск) на ученом совете нашего Института геологии и геохимии, где 
уважаемый всеми В.Н. Пучков предложил его кандидатуру на должность директора ИГГ. 
Сведения были довольно скудными, но значимыми в плане его выдвижения и 
поддержания. Прошло какое-то время и уже в институте, в большом зале, состоялась 
первая встреча с Д.А. и первое знакомство сотрудников с претендентом. Дмитрий 
Александрович о себе тогда сообщил много интересного, но как бывает, далеко не всё. 
Его персона и предварительная программа действий меня, что называется, «зацепила», и я 
решил узнать о нём более подробно через своего друга, Игоря Ивановича Лиханова, 
доктора геол.  мин. наук, гнс Лаборатории метаморфизма и метасоматоза ИГМ. Вот что он 
мне рассказал. 

«Д. Зедгенизов из команды академиков Похиленко и Шацкого, где является одним 
из самых звездных ученых среднего поколения. Ему 47 лет.Профессор геохимии 
НГУ, руководитель многих проектов, в том числе РНФ. Занимается и достаточно 
успешно алмазной тематикой, а также породами минералами высоких и 
ультравысоких давлений. Для исследования привлекает самые последние тонкие 
достижения современной аналитики, в основном за рубежом. Очень известный в 
своей области ученый. Приглашается на крупные международные форумы в 
качестве конвинера или с пленарными докладами. Свободный английский. 
Естественно, что публикуется в основном в журналах Q1-2. Мне даже 
удивительно, что такого уровня ученый до сих пор не занимает руководящих 
постов в нашем институте, хотя давно созрел! Полагаю, что его сила - в 
совокупности профессиональных достоинств и личных качеств. Он способен не 
только генерировать новые знания, но и понимать, что происходит в мировой 
науке и видеть перспективы развития. Среди других характерных деловых качеств 
можно выделить высокую степень целеустремленности, энтузиазма и 
настойчивости, он проникает в суть дела и «зрит в корень» проблем. И самое 
отличительное – он смотрит на вещи открыто и не предвзято, а также стремится 
получить дополнительную информацию и всегда готов учиться новому. Короче, 
это умный, наблюдательный, интересный человек, которому есть что предъявить 
миру. Мне импонируют и его чисто человеческие черты - достаточно позитивный, 
скромный и трезвый. Сам он из Якутска, из геологической династии. Он хороший 
семьянин. Мы с ним в добрых отношениях. Он гостеприимный. Европейские 
«ценности» не принимает, традиционной ориентации и пр.». 

Эти искренние слова моего друга Игоря в адрес своего коллеги «по цеху» (доктор о 
докторе). Естественно, после этого возникает только одно единственное желание – 
скорейшей  встречи с Дмитрием Александровичем в стенах нашего института, успешного 
прохождения процедуры избрания директором и плодотворной работы на благо науки. 
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